



KDM – Kompetenzzentrum Demokratie und Menschenwürde der Katholischen Kirche Bayern

Für Demokratie und gegen radikal Rechte in Kirche und Gesellschaft

Menschen in Kirche und Gesellschaft handlungsfähig machen für Demokratie und gegen radikal rechte Positionen – das ist die Aufgabe des Kompetenzzentrums Demokratie und Menschenwürde der Katholischen Kirche Bayern. Denn das Erstarken radikal bzw. extrem rechter Bewegungen erfordert, dass sich zivilgesellschaftliche und kirchliche Akteur:innen noch stärker aktiv vor Ort für Demokratie und Menschenwürde einsetzen. Unser Kompetenzzentrum versteht sich dabei als Bindeglied zwischen katholischen Einrichtungen und Strukturen, speziell in Bayern. Seinem Auftrag kommt das interdisziplinär aufgestellte Team in drei zentralen Arbeitsfeldern nach: Bildung, Beratung und Vernetzung; und dies von zwei Standorten aus: der Domberg-Akademie Freising und hier bei uns, in der Akademie

CPH. Uns geht es um die Analyse und das Erlernen eines kompetenten Umgangs mit Antisemitismus sowie Rassismus, Sexismus und anderen Formen gruppenbezogener Menschenfeindlichkeit an den Schnittstellen von Katholizismus und radikaler Rechter. Neben größeren und kleineren Tagungen an unseren Standorten sind wir auch regelmäßig in der Fläche unterwegs und schulen mit Vorträgen und Workshops kirchliche Angestellte und Multiplikator:innen.

 Kompetenzzentrum
Demokratie und Menschenwürde
der Katholischen Kirche Bayern

Bei unseren regelmäßigen Vernetzungstreffen bringen wir Engagierte aus Kirche und Gesellschaft in Bayern zusammen, um sich gemeinsam fortzubilden, auszutauschen oder Projekte anzustoßen. Mit unseren Handreichungen und unserer Beratung unterstützen wir katholische Akteur:innen auch individuell im Umgang mit menschenfeindlichen Vorfällen vor Ort.

Angebote und Veranstaltungen

- Die katholische Kirche und die radikale Rechte – eine notwendige Debatte
- Zwischen Kirchenasyl und Schießbefehl. Das Verhältnis von Christentum und Rechtspopulismus in Deutschland
- Nächstenliebe schön und gut, aber ...! Rechtspopulismus als Herausforderung für die weltkirchliche und pastorale Arbeit.
- Neutral bleiben bei Menschenfeindlichkeit? Zur Neutralität an der Schule und in der außerschulischen Bildung
- Fernab von Vernunft und Realität – Wie Verschwörungsmythemen funktionieren und was wir dagegen tun können.
- Reihe Radikal Rechte Refugien

- Das Kompetenzzentrum Demokratie und Menschenwürde ist aktives Mitglied in der Bundesarbeitsgemeinschaft Kirche & Rechtsextremismus.
- Während der Corona-Pandemie entwickelte das KDM gemeinsam mit anderen Einrichtungen einen erfolgreichen Online-Workshop zu Verschwörungserzählungen.



Zielgruppe

- Engagierte in Kirche und Gesellschaft
- Haupt- und Ehrenamtliche in der katholischen Kirche
- Multiplikator:innen in der außerschulischen Bildung und Beratung
- Schüler:innen und Lehrkräfte

Webseite

www.kdm-bayern.de/

Kontakt

Dr. Siegfried Grillmeyer
Akademiedirektor
0911/2346-119
E-Mail: grillmeyer@cph-nuernberg.de

Martin Stammer
Projektleitung
0911/2346-144
E-Mail: stammer@cph-nuernberg.de